
【みなさま、よいお年を！】　　　　　　　　　　　　　　校 長　吉永　美利 

◇　１月行事予定 
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 １日(月)　元日　拝賀式　町内一周駅伝　　  　　 10･11日 　3年実力テスト  
 ２日(火)　町成人式   1５日(月)　ミュージカル観劇 
 ５日(金)　書初め大会　消防出初式 16･17日(水)　鹿児島学習定着度調査①② 
 ８日(月)　成人の日   25日(木)　キビ刈り 
 ９日(火)　始業式　大掃除 　※　裏面：学校アンケート結果 

　　　　　　　　８１日間の２学期を終え、いよいよ楽しい冬休みに入ります。運動
　　　　　　会や文化祭はもとより様々な活動を通して充実した２学期になったと
　　　　　　思います。これもひとえに、保護者や地域のみなさまのおかげです。
　　　　　　誠にありがとうございました。 

　　　　　　　４月以来、「自ら学ぶ」とか「健康第一・主体性・地道」を意識し
　　　　　　ましょうと話してきました。それから９カ月が経ちましたが、主体的
　　　　　　（自分の頭でよく考え、その場その時で自分にとっても周りの人にと
　　　　　　っても良いと思われる言葉遣いや行動をとること）に生活しているか
何名かの先生に聞いたことを紹介します。 

〇　生活文化部部長の冝喜　葵さん(２年)は，生徒会専門部会の話し合い活動で，
みんなの意見を上手くまとめ，進行していた。また，その話し合いの中で，３
年生も自分たちの課題をしっかり考え，目標・具体策の意見を発表していた。 

　　　　　　　　　　　　　　　  　　　　　　　　　　【１年　靍園　淳二先生】 

　〇　今，自分に何ができるのかを思考し行動に移せる生徒が多い印象です。２学
期の行事を円滑に執り行えたのは，その主体的な姿勢によるものだと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【２年　有馬　師音先生】 

　〇　入試に向けて休み時間や放課後など互いに声をかけたり教え合ったりして自
ら学ぼうとする生徒が増えてきています。 

　　　保体部の常時活動でコンテナ室の片付け，献立白板への記入，ゴミ捨て，
ふきん洗いなど自分の担当の曜日だけでなく担当が休みの時は互いに協力し
合って補うなど率先して取り組み，全校生徒のために頑張ってくれています。 

  　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【３年　山田　浩美先生】 
　〇　図書室では，本を読む生徒だけでなく，普段勉強を苦手とする生徒も多く来

るようになってきた。単に「勉強を教えてください。」ではなく自ら「先生，
英語の単語を覚えるにはどんな勉強をすればいいの？」「長文が苦手，どうい
う風にしたらできる？」「数学のここのところが理解できません。」と具体的に
自分の分からないところをピンポイントに提示してくるようになってきた。 

自分は何が分からないかを分かってきているということだ。確実に主体性が
育まれてきているということですね。嬉しい生徒たちの成長ぶりです。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【図書室　山下　睦美先生】 

このように主体的な様子を聞くことができて、うれしく思いました。 

ご家庭でのしつけがしっかりなされているので、学校生活のよい行動につながっ
ているのだと思います。 

３学期も、家庭はしつけ、学校は勉強という基本的な役割をそれぞれが担い連携
することで主体性を育てていきましょう。 

令和５年、本当にお世話になりました。みなさま、よいお年を！ 
　 
 

◇　校内駅伝大会　12月９日(土) 

   
　天候にも恵まれ，校内駅伝大会を実施しました。今年度は，４チーム10区間(600ｍ　1200ｍ　1
800ｍ)で実施しました。どのチームも一丸となって，走りも応援も頑張りました。それぞれ３年
生が中心となり，各自の目標タイムに向け，精一杯取り組んでいました。青組の優勝となりまし

 たが，どのチームも全力で走る姿に感動しました。
 【結果】１位：青(　海　)　　　２位：緑(　モセス　)

　　　　３位：赤(　トマト　)  ４位：黄(　バニャニャ　)

◇ ３年生保育実習 
　今年度は内城こども園に御協力をいただき，３年生の家庭科「保
育実習」を実施しました。活動を有意義にするよう生徒たちは，
いろいろ準備して訪問しました。園児のかわいさに癒やされなが
らも，仕事の厳しさも学ぶ時間となりました。御協力いただいた内
城こども園の皆様に，深く感謝いたします。ありがとうございまし
た。

◇沖永良部高等学校先輩講話 
　12月20日(水)に沖永良部高等学校の３年生５人に来校してもら
い，進路実現のための講話をしていただきました。進路実現に向け
て，中学校時代に頑張るべきこと，必要なことについて後輩へ熱い
エールを送ってもらいました。　

◇　全体ボランティア　12月４日(月) 
　１２月４日(月)の５・６校時に，全体ボランティアを行いました。
３つの専門部ごとにコースを分け，草を抜いたり，ゴミを拾ったり
しました。ペットボトルや空き缶など，思っていた以上のゴミの量
に驚きの声をあげる生徒もいました。地域をきれいにすることだけ
ではなく，ふるさとの自然を愛し，大切にしていくという心を育
み，ゴミのことを考える良い機会となりました。今後もこのような
活動を継続して行っていきたいと思います。 

◇　戸髙先生をお招きした健康教室 
　11月29日(水)に，戸髙成人先生（子どものネットリスク教育研究

 会主幹研究員）をお招きして「健康教室」を実施しました。
　１時間という短い時間でしたが，講演の中で先生が強調されたこ
とは，「自らルールを作る」「健康への影響を知る」ということです。
特に，「ルール作り」については，家庭のルールが無いという生徒も
います。与えたルールを守らせる，ではなく，自ら考えさせる機会
をぜひ設けてください。　



 


